recherche...

Accueil Présentation Dossiers Congrès Exercice professionnel Media Enquête FAQ Liens Contact

Le programme Hippokrates

International - Hippokrates



Le programme Hippokrates est un programme d'échange européen pour les internes de Médecine Générale, soutenu par la WONCA Europe, par l'intermédiaire de sa branche enseignement EURACT (The European Academy of Teachers in General Practice). Le but de ce programme est d'encourager les échanges et la mobilité parmi les jeunes généralistes durant leur formation professionnelle initiale, donnant ainsi une perspective plus vaste des concepts de la médecine générale au niveau professionnel et personnel.

Les participants à ce programme acquerront ainsi une vue de l'intérieur de la médecine générale dans les différents pays européens, et des connaissances qui pourront inspirer de manière active le développement de la médecine générale en Europe, tant sur le plan scientifique que sur le plan structurel. De plus, ce programme stimulera la collaboration entre différentes sociétés savantes de médecine générale et recrutera des jeunes professionnels pour ces tâches dynamisantes pour la discipline.

Au niveau individuel, les acquisitions sont nombreuses : expérience internationale durant le DES de médecine générale, amélioration des connaissances et des compétences, introduction stimulante à des méthodes de développement professionnel pour le Développement Professionnel Continu, amélioration des compétences linquistiques et création de nouveaux contacts amicaux et professionnels.

Procédure

Le programme a été développé avec une structure très simple, reposant sur l'activité et la créativité des participants. Le coordonnateur de pays est chargé de diffuser l'information sur le programme d'échange parmi les Internes de Médecine Générale, et distribue le catalogue de présentation.

Un interne qui souhaite participer à ce projet doit simplement se rendre sur le site <u>www.euract.org</u>, sélectionner son maître de stage dans la liste des praticiens disponibles du pays où il souhaite se rendre, prendre contact avec lui pour organiser sa venue, et c'est parti!

L'idéal est de faire ce stage durant le stage chez le médecin généraliste, les internes peuvent ainsi percevoir plus facilement les différences et les atouts de chaque système de santé. Ensuite, il est le plus souvent possible de faire valider ces 2 semaines de stage par le Département de médecine générale dans le cadre de du Diplôme d'études spécialisées.

Financement

Actuellement, il n'existe pas de financement central. Les étudiants peuvent essayer de trouver un financement au niveau local, mais l'organisation essaie de maintenir les frais les plus minimes possibles afin de permettre une participation pour tous. Aussi, autant que possible, les internes seront logés chez des maîtres de stage ou des internes du pays accueillant.

Evaluation

Après chaque échange, un formulaire d'évaluation est rempli par les participants. Ces formulaires servent de base à un rapport annuel pour le Conseil Exécutif de la WONCA et de EURACT, faisant état des progrès du programme.

En tant que structure nationale représentant les internes de médecine générale, nous souhaitons dans la mesure du possible que les internes partant puissent nous informer de leur stage : avant, pour nous dire où ils partent et après, pour nous tenir au courant de leur expérience et de leurs idées d'améliorations.

Langue

La langue commune du programme d'échange est l'anglais mais il est tout de même souhaitable d'être capable de parler ou au moins comprendre la langue du pays visité pour permettre de suivre les consultations.

Aspects légaux

Pour respecter certains aspects légaux, il est à noter que l'interne qui visite le pays ne doit pas avoir d'activité de soins indépendante dans les phases d'examen clinique et de traitement des patients du cabinet visité.

Contact France : international@isnar-img.com

Témoignages

Dr Martine TOUZARD, recevant une interne espagnole

Dr Martine TOUZARD: « Après la mise au clair du cursus de l'interne, nous faisons la présentation des locaux, du matériel, des conditions de travail, heures des consultations, visites et mode de travail. Puis le travail, comme avec une interne de niveau I, se fait en binôme : moi en avant et elle ensuite, un débriefing sur deux à trois consultations, en premier pour le contrôle de la bonne compréhension de la langue, puis de la prise en main du dossier informatique, et des protocoles. (...)

L'interne s'habitue bien au rythme de travail et de plus elle parle bien anglais, ce qui ici est un atout. (...)

Je lui laisse prendre en charge examen clinique et interrogatoire, se familiariser avec le dossier, voir la fonction du secrétariat et du système ASALEE, qui est en fonctionnement dans notre structure. Elle va participer à un M7 avec les autres étudiants et à un séminaire. (...)

Je l'envoie en milieu satellite : maison de retraite et médecin coordinateur, pharmacie... (...)

Recevoir une interne lointaine nécessite de prévoir repas et logement, transport et WE. J'ai ainsi refait les églises, les fêtes et le Futuroscope. (...)
Ce séjour fut très fatiqant, très amusant, et riche d'échanges. »

Annick WILLIGSECKER, partie au Pays de Galles

Recrutement Maîtres de stage

CALENDRIER

- Du 15 au 28 septembre 2010 : amphi de garnison
- 8 et 9 octobre 2010 : <u>Journées Nationales de la Médecine</u>
 <u>Générale</u> (JNMG) et
 Forum Etudiants à Paris
 22, 23, 24 octobre 2010 :
- 22, 23, 24 octobre 2010 :
 Conseil d'Administration de l'ISNAR-IMG à Saint-Etienne
- 25 et 26 novembre 2010 : <u>10^e</u> congrès annuel du CNGE à Rouen
- 21 et 22 janvier 2011 : 12^e congrès national de l'ISNAR-IMG à Deauville
- 22 et 23 janvier 2011 : Conseil d'Administration de l'ISNAR-IMG à Deauville

CONTACT

ISNAR-IMG 286 rue Vendôme 69003 LYON

Ouverture

Du lundi au vendredi de 12h à 20h Tél.: 04 78 60 01 47 Fax: 04 78 60 27 14 contact@isnar-img.com

Permanence

Du lundi au vendredi de 8h30h à 16h30 au 06 73 07 53 00 administration@isnarimg.com Annick, Interne: « C'était vraiment super, ils m'avaient préparé un programme aux petits oignons pour que je voie le maximum de choses pendant ces quinze jours :

- Une matinée avec leur service administratif pour m'expliquer leur fonctionnement, le mode de rémunération au résultat et le contrat de travail.
- La moitié du stage: des vacations avec les 5 médecins du cabinet (consultations et visites), où chacun a son domaine de prédilection : pédiatrie, gynécologie, médecine du sport/infiltration/acupuncture...
- l'autre moitié avec des professionnels paramédicaux : infirmières du cabinet (prises de sang, INR au Coagu-Check, éducation diabète, HTA et contraception), ostéopathe, kinés, visite de l'hôpital local, sage-femme, visiteuse de santé, infirmières à domicile (non libérales).

Il s'agit d'une médecine totalement différente où une consultation sur deux se finit sans ordonnance mais avec des conseils, et où je n'ai vu prescrire que deux arrêts de travail en quinze jours! Et ça marche! Les patients sont contents! (...) Je crois que nous pourrions apprendre beaucoup de leur médecine de ville que je trouve beaucoup plus "patient-friendly"! C'était une formidable expérience! Je conseille à tout le monde d'aller voir ailleurs comment ca se passe!

Copyright © 2010 ISNAR-IMG. Tous droits réservés. Joomla! est un logiciel libre sous licence GNU/GPL.

